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Chères citoyennes et chers citoyens de Clarenceville, 

C'est avec plaisir que je vous présente les prévisions budgétaires pour l'année 2026 dans cette édition spéciale consacrée au budget municipal adopté 

lors de la séance extraordinaire du 27 janvier 2026. Cette étape importante marque la conclusion de plusieurs mois de réflexion et de discussions sur 

les priorités financières de notre communauté. 

Depuis 2021, nous avons fait le choix de maintenir le taux de la taxe foncière stable, sans aucune augmentation. En 2022, nous avons même réussi à 

réduire le taux de 0,64 $ à 0,5647 $ pour chaque tranche de 100 $ d’évaluation, un ajustement important qui a perduré en 2023 et 2024. 

En 2025, une légère hausse du taux de la taxe foncière à 0,5820 $ et ceci en raison du coût de la vie et des exigences financières croissantes . 

Pour 2026, nous avons baissé le taux à 0,5337 $ en tenant compte de l’augmentation des valeurs de vos propriétés où nous avons aucun pouvoir sur 

celle-ci car c’est la MRC qui a le mandat du service d’évaluation. 

Nous sommes fiers de cet accomplissement qui a permis à notre municipalité de concilier gestion rigoureuse et soutien aux citoyens dans un contexte 

économique difficile. 

Cette décision n'a pas été prise à la légère et s'inscrit dans une démarche de responsabilité. Nous avons pris soin d’établir ce taux de manière pru-

dente et mesurée afin de garantir l'équilibre financier de la municipalité, tout en évitant de surcharger les finances de nos citoyens. 

Il est essentiel pour nous de maintenir un environnement fiscal juste et équitable, en tenant compte des réalités économiques actuelles tout en assu-

rant la pérennité des services municipaux de qualité auxquels vous êtes habitués. Cette baisse du taux de la taxe foncière nous permettra de conti-

nuer à investir dans notre communauté tout en préservant notre engagement à gérer vos fonds avec rigueur. 

Nous restons plus que jamais à l’écoute de vos préoccupations et vous remercions pour votre soutien continu. Votre confiance est essentielle à la 
réussite de nos projets et à l’amélioration constante de notre cadre de vie. 

Nous sommes honorés de pouvoir vous présenter ces détails et restons à votre disposition pour toute question ou préoccupation. 

Chad Whittaker, 

Maire 

Dear citizens of Clarenceville, 

It is with pleasure that I present the 2026 budget forecasts in this special edition dedicated to the municipal budget adopted at the special 

meeting held on January 27, 2026. This important milestone marks the conclusion of several months of reflection and discussion on our communi-

ty’s financial priorities. 

Since 2021, we have chosen to keep the property tax rate stable, without any increases. In 2022, we even managed to reduce the rate from $0.64 

to $0.5647 for every $100 of assessed value, a significant adjustment that continued in 2023 and 2024. 

In 2025, there was a slight increase in the property tax rate to $0.5820 due to the cost of living and growing financial requirements. 

For 2026, we lowered the rate to $0.5337, taking into account the increase in the value of your properties, over which we have no control, since 

the MRC is responsible for property assessment. 

We are proud of this achievement, which has enabled our municipality to reconcile rigorous management with support for citizens in a difficult 

economic context. 

This decision was not taken lightly and is part of a responsible approach. We have taken care to set this rate in a prudent and measured manner 

to ensure the municipality’s financial stability, while avoiding overburdening our citizens’ finances. 

It is essential for us to maintain a fair and equitable tax environment, taking into account current economic realities while ensuring the sustaina-

bility of the quality municipal services you have come to expect. This reduction in the property tax rate will allow us to continue investing in our 

community while maintaining our commitment to managing your funds with rigor. 

We remain more than ever attentive to your concerns and thank you for your continued support. Your trust is crucial to the success of our pro-

jects and the constant improvement of our quality of life. 

Please feel free to contact us with any questions or suggestions. 

We are honored to be able to present these details to you and remain at your disposal should you have any questions or concerns. 

 

Chad Whittaker, 

Mayor 
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CHARGES/EXPENSES 

 
REVENUS / REVENUES 

 

  Les charges Expenses     

  Administration générale General administration 716 273 $ 15,97% 

  Sécurité publique Public safety 650 461 $ 14,50% 

  Transport Transportation 1 090 437 $ 24,31% 

  Hygiène du milieu Environmental health 1 005 105 $ 22,41% 

  Santé et bien-être Health and welfare 0 $ 0,00% 

  Aménagement, urbanisme et développement Planning and development 140 990 $ 3,14% 

  Loisirs et culture Recreation and culture 295 055 $ 6,58% 

  Frais de financement Financing costs 14 733 $ 0,33% 

  Service de la dette Debt service 572 031 $ 12,75% 

  Total des charges Total expenses 4 485 085 $ 100,00% 

  Les revenus Revenues     

  Taxes foncières Property taxes 2 680 459 $ 59,76% 

  Autres taxes Other taxes 737 995 $ 16,45% 

  Services rendus Fees for services 83 960 $ 1,87% 

  Revenus de transferts Transfer revenues 219 200 $ 4,89% 

  Tenant lieu de taxe (gouvernements) 
Payments in lieu of taxes 
(governments) 15 084 $ 0,34% 

  Imposition de droits Duties 85 000 $ 1,90% 

  Amendes et pénalités Fine and penalties 3 000 $ 0,07% 

  Intérêts Interest 9 000 $ 0,20% 

  Affectation amortissements Depreciation allocation 651 387 $ 14,52% 

  Total des revenus/ total revenues   4 485 085 $ 100,00% 
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TAUX DE TAXATION 2026 

TAX RATE 2026 

Extraits du Règlement de taxation n° 2026-678 adopté à la séance ordinaire du 3 février  2026. 

Extracts from Taxation By-law No. 2026-678, adopted at the regular meeting on February 3, 2026. 

PROJETS 2026 2027 2028 

TRAVAUX PUBLICS/PUBLIC WORKS    

Amélioration des petits chemins / Local roads improvements 300 000 $ 500 000 $ 200 000 $ 

Équipements de voirie—Achat de camion / Road equipment—truck purchase 220 000 $ - - 

EAU POTABLE ET EAUX USÉES/DRINKING WATER AND WASTEWATER    

Projet du village / Village project 3 000 000 $ 2 000 000 $ 2 000 000 $ 

SÉCURITÉ INCENDIE/FIRE SAFETY    

Étude et nouvelle caserne / Study and new fire station - 50 000 $ 4 000 000 $ 

LOISIRS ET CULTURE/RECREATION AND CULTURE    

Rénovation du centre communautaire / Community center renovation - 85 000 $  250 000 $ 

Amélioration—Parc des loisirs et Bergevin / Improvement—Parc des Loisirs  

and Bergevin Park 

100 000 $ 50 000 $   50 000 $ 

TOTAUX  3 620 000 $ 2 685 000 $ 6 500 000 $ 

Total du PTI / Total TCP 2026-2027-2028 : 12 805 000 $  

FONCIÈRES (AU 100 $ D’ÉVALUATION)/PROPERTY TAXES (per 100 $ of assessment) 0,5337 $ 

TAXES POUR LES AUTRES SERVICES (à l’unité)/Rates for other services  (per unit)  

Gestion des matières résiduelles, recyclables et organiques / Residual, recyclable and organic materials management : 

• Unité d’habitation ou chaque ferme / Dwelling unit or each farm 

• Unité commerciale / Commercial unit 

• Unité commerciale de restauration, d’hébergement et de camping / Commercial food service, lodging and camping unit 

 

270,69 $ 

406,04 $ 

2 165,54 $ 

Service d’aqueduc pour tous les immeubles résidentiels ou non résidentiels desservis - 250 m3 (+ 2,00 $ par m3 supplémentaire) 

Water service for all residential and non-residential buildings served - 250 m3  (+ $2.00 per additional m3) 

Service annuel d’analyses d’eau potable- secteur Village /Annuel drinking water testing service – Village sector 

241,45 $ 

 

58,00 $ 

Digues et stations de pompage (par hectare) / Dikes and pumping stations (per hectare) 79,34 $ 

Assainissement des eaux usées (par unité administrative desservie) / Wastewater treatment (per administrative unit served)  1 005,52 $ 

Licence pour chien / Dog license 25 $ 

Livraison citerne d’eau (environ 11 960 litres) / Water tanker delivery (approximately 11,960 liters) : 

• Propriétaire résidentiel / Residential owner 

• Propriétaire agricole, commercial et industriel / Agricultural, commercial and industrial owner 

 

75 $ 
 

185 $ 

Vidange des fosses septiques / Septic tank emptying : 

• Résidence principale par an sur 2 ans / Main residence per year over 2 years 

• Chalet par an sur 4 ans / Cottage per year over 4 years 

 

130,87 $   

65,44 $  


